

Stadt Heidelberg

Drucksache:
0008/2016/IV

Datum:
22.01.2016

Federführung:
Dezernat I, Feuerwehr

Beteiligung:

Betreff:

**Ausrichtung des 12. Landesfeuerwehrtages im Jahr
2018**

Informationsvorlage

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Kenntnis genommen:	Handzeichen:
Haupt- und Finanzausschuss	03.02.2016	Ö	() ja () nein () ohne	

Zusammenfassung der Information:

Der Gemeinderat nimmt zur Kenntnis, dass der 12. Landesfeuerwehrtag im Jahr 2018 voraussichtlich von Samstag den 14.07.2018 bis Sonntag den 22.07.2018 in Heidelberg stattfinden wird.

Finanzielle Auswirkungen:

Bezeichnung:	Betrag:
Ausgaben / Gesamtkosten:	circa 150.000 €
Kostenanteil Stadt Heidelberg	circa 150.000 €
Einnahmen:	
Keine	
Finanzierung:	circa 150.000 €
Stadt Heidelberg – Anmeldung von Haushaltsmitteln im Teilhaushalt Feuerwehr	circa 150.000 €

Zusammenfassung der Begründung:

Der alle fünf Jahre veranstaltete Landesfeuerwehrtag 2018 wird voraussichtlich von Samstag den 14.07.2018 bis Sonntag den 22.07.2018 in Heidelberg stattfinden. Eine Kostenbeteiligung der Stadt Heidelberg in Höhe von bis zu 150.000 Euro wird für den Haushalt 2017/2018 im Teilhaushalt Feuerwehr angemeldet.

Begründung:

Der Landesfeuerwehrtag wird alle fünf Jahre vom Landesfeuerwehrverband Baden-Württemberg e.V. veranstaltet. Vor dem Hintergrund des 200. Geburtstages von Carl Metz - Gründer der „Maschinenfabrik Carl Metz“ in Heidelberg (1842) und „Vater der Freiwilligen Feuerwehren“ – wurde die Bereitschaft der Stadt Heidelberg zur Ausrichtung des 12. Landesfeuerwehrtages im Jahr 2018 angefragt. Das Jubiläum des Feuerwehrpioniers Carl Metz soll das Schwerpunktthema der Feuerwehrausstellungen im Rahmen des Landesfeuerwehrtages bilden.

1. Ausrichtung des 12. Landesfeuerwehrtages in Heidelberg

Herr Oberbürgermeister Dr. Eckart Würzner hat in 2015 den Antrag gestellt, den 12. Landesfeuerwehrtag 2018 in Heidelberg auszurichten. Der Landesfeuerwehrverband Baden-Württemberg e.V. hat den Antrag in seiner Verbandsversammlung am 18.07.2015 bewilligt.

- Der Landesfeuerwehrtag richtet sich an alle Feuerwehrangehörigen im Land, egal ob Jung oder Alt. Sie werden eingeladen, sich für ihre Arbeit der breiten Öffentlichkeit zu präsentieren. Gleichzeitig können der Landesfeuerwehrverband, die Stadt Heidelberg und das Land Baden-Württemberg, allen Feuerwehrangehörigen im Land für ihren unermüdlichen Einsatz an der Allgemeinheit danken.
- Neben den Feierlichkeiten und der Kameradschaftspflege dient der 12. Landesfeuerwehrtag darüber hinaus als Informationsplattform und zur Nachwuchsgewinnung. Feuerwehrinteressierte Bürgerinnen und Bürger haben die Gelegenheit, sich über die Arbeit ihrer Feuerwehr zu informieren. Hierzu werden im Veranstaltungsbereich Informationsstände aufgestellt, Präsentationen und Ausstellungen abgehalten und das Programm durch Einsatzübungen abgerundet.
- Anlässlich des sich im Jahr 2018 zum 200. Mal jährenden Geburtstags des aus Heidelberg stammenden Feuerwehrpioniers Carl Metz werden sich etwaige Ausstellungen schwerpunktmäßig mit dem Leben, Errungenschaften und dessen Bedeutung für die Feuerwehrgeschichte unter dem Titel „200 Jahre Carl Metz“ beschäftigen. Parallel zur Hauptveranstaltung ist die 10. Oldtimerfahrt mit dem Motto „Nostalgie in Rot“ geplant.

2. Organisation und Finanzierung

- Veranstalter und Kostenträger des Landesfeuerwehrtages 2018 voraussichtlich von Samstag den 14.07.2018 bis Sonntag den 22.07.2018 ist der Landesfeuerwehrverband Baden-Württemberg e.V., die Stadt Heidelberg tritt als Ausrichter der Veranstaltung auf.
- Der Stadt Heidelberg kommt dabei insbesondere die Aufgabe zu, Räume und Plätze zur Verfügung zu stellen bzw. im Auftrag des Landesfeuerwehrverbandes anzumieten. Weiterhin ist es Aufgabe der Stadt Heidelberg, das Programm mitzugestalten und selbst aktiv Programme durchzuführen. Darunter fällt auch die Ausrichtung des Eröffnungs- und Begrüßungsabends des Landesfeuerwehrtages.
Die Stadt Heidelberg kann sich dabei in all Ihrer Vielseitigkeit den Gästen präsentieren.
- Für die Veranstaltung ist von Gesamtkosten zwischen 400.000 bis 500.000 Euro auszugehen. Die Stadt Heidelberg muss sich als Ausrichter mit einem Kostenanteil von bis zu 150.000 Euro beteiligen und wird die erforderlichen Mittel in den Haushaltsplan 2018 aufnehmen. Erfahrungsgemäß wird sich das Land Baden-Württemberg mit circa 80.000 Euro beteiligen. Außerdem hat das Unternehmen „Metz - Rosenbauer Group“ einen finanziellen Beitrag an der Veranstaltung angekündigt.

Beteiligung des Beirates von Menschen mit Behinderungen

Die Beteiligung des Beirates von Menschen mit Behinderungen zur Berücksichtigung der Belange von Menschen mit Behinderungen im Rahmen der Veranstaltung wird vorgesehen.

Prüfung der Nachhaltigkeit der Maßnahme in Bezug auf die Ziele des Stadtentwicklungsplanes / der Lokalen Agenda Heidelberg

1. Betroffene Ziele des Stadtentwicklungsplanes

Nummer/n: (Codierung)	+ / - berührt:	Ziel/e:
SOZ 8	+	Ziel/e: Den Umgang miteinander lernen Begründung: Präsentation und Darstellung des Ehrenamtlichen Engagements der Feuererwehren, bei denen Lernen und Pflegen von Kameradschaft einen herausragenden Bestandteil darstellt.
KU 1	+	Ziel/e: Kommunikation und Begegnung fördern Begründung: Fest der Feuerwehren schafft Raum und Gelegenheit zu Begegnungen und Gesprächen

2. Kritische Abwägung / Erläuterungen zu Zielkonflikten:

Keine

gezeichnet
Dr. Eckart Würzner

Anlagen zur Drucksache:

Nummer:	Bezeichnung
01	Präsentation